



Hôtel-Dieu de Clermont-Ferrand. Atlas des plans d'alignements de la ville de Clermont-Ferrand, chef-lieu du département du Puy-de-Dôme et de la 19e division militaire, rédigé sous l'administration de MM. Blatin, Cariol, Conchon et Verdier-Latour, 1er adjoint remplissant les fonctions de maire, par M. Champomier, géomètre, de 1828 à 1843, 9e division "Jardin botanique".

Référence du document reproduit :

- **Plan d'alignement de Clermont-Ferrand, 1828-1845**

AC Clermont-Ferrand. **Plan d'alignement**, par [François] Champomier, géomètre, 1828-1843. Maire signataire : Verdier-Latour ; approuvé par le préfet le 23 janvier 1844, puis par le ministre en janvier 1845.

Voir DUFAUD, Claude. **Le développement urbain de Clermont entre 1815 et 1848**. *Revue d'Auvergne*, 1971, t. 85, n°2, p. 139-176.

Ce plan du géomètre Champomier (avec l'intervention probable de l'architecte L.C.F. Ledru), discuté par le conseil municipal essentiellement dans les années 1840-1841, remplace celui de l'architecte du département Pierre Rousseau, daté de 1812-1821, mais jugé inexact en 1822. C. Dufaud livre une analyse comparative des deux plans dans l'article de la *Revue de la Haute-Auvergne*.

AC Clermont-Ferrand : services techniques, non coté

IVR84_20166300406NUCA

Auvergne, Puy-de-Dôme, Clermont-Ferrand, boulevard Léon-Malfreyt, rue de Lagarlaye, boulevard Charles-de-Gaulle, boulevard François-Mitterrand, avenue Vercingétorix, rue Saint-Guillaume, rue Meyrand-des-Pradeaux, rue de Poterat

Hôtel-Dieu de Clermont-Ferrand : le site de 1764 à 2014.

IA63002451

Auteur de l'illustration : Christophe Laurent

© Région Auvergne-Rhône-Alpes, Inventaire général du patrimoine culturel, ADAGP
reproduction soumise à autorisation du titulaire des droits d'exploitation